

MEDIO: IMAGEN RADIO
NOTICIERO: IMAGEN INFORMATIVA, 1RA. EMISION
FECHA: 12/AGOSTO/2013

S&P y Fitch salieron a decir que no el envío, pero la aprobación de una reforma de gran calado pudiera traer una mejora a la calificación de nuestra deuda: Daniel Becker

Extracto de la entrevista con Daniel Becker, presidente y director general de Grupo Financiero Mifel, en el noticiero Imagen Informativa Primera Emisión, conducido por Pedro Ferriz de Con en Imagen Radio.

PEDRO FERRIZ: Y estoy con el señor Daniel Becker, el nuevo rostro del banquero mexicano y presidente y director general de Mifel. Querido Dany ¿cómo estás?

DANIEL BECKER: Mi querido Pedro, qué gusto saludarte, muy buenos días a ti y a todo tu auditorio.

PEDRO FERRIZ: Cuéntame.

DANIEL BECKER: Pues la reforma energética que se pretende hoy entregar, yo creo que primero hay que ponerla en contexto que se entregará la reforma hoy al Congreso para que el Congreso a su vez la dictamine en la próxima sesión del Legislativo y esto no será inmediato para no pensar que en caso de que sea favorable la opinión de cómo viene la reforma, pues vaya a tener impacto de forma inmediata, pero bueno, evidentemente empezará a generar ciertas expectativas, cierta expectación en términos del impacto que pudiera tener para la economía.

(...)

¿Cuáles serían las consecuencias en caso de que la reforma energética se dé? Y yo haría rápidamente si me lo permites un análisis enunciativo más no limitativo de aquellas cosas que se pudieran dar en caso de que la reforma se dé.

Por supuesto que existen diferentes escenarios dependiendo de la profundidad de la reforma. Pero bueno, desde una importante potencial apreciación del tipo de cambio, que en las últimas semanas ha estado oscilando entre niveles de 12.58 y 12.70. Por supuesto un posible crecimiento del PIB que se calcula entre 1.5 y 2 por ciento adicional al PIB actual; un incremento en la inversión extranjera directa que pudiera estar entre los 15 a 30 mil millones de dólares por año; mayores empleos derivados de la propia industria más el multiplicador de otros empleos hacia otros sectores que genera por ende, por razones naturales, esta entrada de capitales.

Una mayor contribución fiscal y menor dependencia de los ingresos de Pemex a la hacienda mexicana que equivalen a cerca del 30 por ciento del PIB.

PEDRO FERRIZ: Ahí nada más hay que decir, amigos, que siempre se habla que si Pemex se privatiza o no. Tenemos que entender que es imposible que se privatizara bajo las condiciones fiscales en las que se encuentra el país porque vamos a pensar en teoría que

mañana se privatizara la empresa, el gobierno mexicano no tendría los recursos para ejercer un presupuesto. Punto. Porque todos los fallos y huecos que dejan los mexicanos que no pagan impuestos son subsanados por un Pemex que compensa aquel necesario presupuesto o dinero, recurso, del que tendría que salir el gasto nacional. Así de fácil.

DANIEL BECKER: Así de fácil. Bueno, y habría que entender Pedro si en ese sentido, porque yo lo que entiendo es que la reforma petrolera lo que va a hacer es que va a compartir la renta petrolera de lo que se extraiga, de lo que hoy Pemex está imposibilitado de hacer.

PEDRO FERRIZ: Son, hagan de cuenta ustedes, como modelos de negocio. Esto es lo que hace Pemex, si puede hacer un tramo más, ese tramo será compartido en utilidades. Es tan complicado como eso, pero parece que no se entiende.

DANIEL BECKER: Para que no se entiende o parece que quieren que se entienda.

PEDRO FERRIZ: Que no se quiere entender.

DANIEL BECKER: Exactamente. ¿Qué otra cosa puede pasar, Pedro? Una mejora a la calificación a la deuda soberana, de hecho ya las calificadoras en el caso de S&P y Fitch ya salieron a decir que no el envío, evidentemente, pero que la aprobación de una reforma de gran calado pudiera traer una mejora también a la calificación de nuestra deuda soberana y esto nos podría evidentemente volver a tener, como ya lo comenté, hace algunos momentos, mayor ingreso particularmente en este particular tema, en activos financieros, lo cual pudiera también tener una apreciación tanto en el tipo de cambio, una industria petrolera a la altura de las mejores y rentable, que es justamente lo que acabas de comentar, mejores precios de los energéticos, electricidad, gas, gasolina, diésel, etcétera, y que esto evidentemente se ve reflejado en la competitividad para las empresas, particularmente las Pymes que hoy pagan gas carísimo y electricidad carísima.